
人生没有重来，有遗憾更真实
鲁尼代表英格兰队出场120次打

进50球，是三狮军团历史最佳射手，
现在哈里 ·凯恩（45球）已经非常接近
他，不出意外的话今年就能完成超越，
对此鲁尼的态度是喜闻乐见。
“首先，我们都知道我不可能永远

保持这个纪录。”鲁尼说，“事情很简
单，只要他能够保持健康，今年就有很
大可能超越我，当第一的感觉当然很
好，但说到底我最爱的还是足球本身，
纪录总有一天会被打破的，如果破纪
录的是我的前队友那就最好不过了，
我希望他能尽早做到，因为你越接近

目标就会拖得越久。”
鲁尼透露自己曾在去年欧洲杯

决赛对意大利的比赛后和哈里 ·凯
恩谈过。“我偷偷溜进了球员下榻的
酒店，我不会透露我们的谈话内容，
当时他正考虑转会问题，如果他想
要离开热刺去赢得冠军，那么在当
时，曼城就是最好的选择；如果他决
定留在热刺也是可以理解，毕竟你
去别的地方也未必就能成功，这是
个艰难的决定。”

鲁尼在球员生涯中也多次面临这
样的选择，不过在他看来，如果事情可

以重来，他会选择重新书写的故事与
俱乐部无关。
“首先是2004年欧洲杯，当时我

真的感觉我们能拿冠军，但不幸的
是我在四分之一决赛中受伤了。然
后是2006年世界杯，我在对葡萄牙
比赛的最后时刻被红牌罚下，回到
更衣室后我呆坐在那里，心想如果
我们最终晋级了，那我将无缘半决
赛和决赛，如果我们被淘汰了，那
全都是我的错！当我回顾自己的球
员生涯，这两件事是最让我后悔
的。”

暂不考虑英超，曼联太与众不同了
说到弗格森，就不能不提及曼联。

“索尔斯克亚下课前我带孩子们去看
了几场曼联的比赛，很显然当时情况
已经很糟了，所有人都知道他就要下
课，现在曼联有了新教练，坦白说吧，
谁都不知道未来会如何，因为曼联和
他之前执教过的球队都不一样，执教
曼联的压力太大了，管理这么多顶级
球星的压力太大了。”
鲁尼说，“我去看了朗尼克执教

的首战，对手是水晶宫，那场比赛
球队踢得很不错，但我依旧为球队
感到担心，作为主教练，最重要的
一件事就是要让球员们全情投入，
让球员们作为一个整体来投入比

赛，而非各自为战，如果做不到的
话，当我们面对强队———比如说利
物浦、曼城和阿森纳时，肯定会有
大麻烦。”

但鲁尼并不打算给出更多的建
议，他不掩饰自己的雄心，他表示自己
在20多岁时就已经设计好了未来的
执教路线图，这也是为什么他会去美
国踢了18个月：“我觉得去一个全新的
环境中踢球与生活，能帮助自己积累
更多的经验。”

只是在现在，重返英超以及重
返曼联还太早了，他和很多人交流
过，但谈的都是德比郡。“我和弗爵
爷、范加尔以及莫耶斯都聊过，说实

话他们也没给我什么建议，因为执
教曼联和执教一家普通俱乐部完全
就是两码事，情况差得太多了，现在
冬季转会市场开放了，但我们没办
法引进球员，事实上不被挖走球员
就不错了。”
鲁尼说，“曾有位潜在的美国收购

者，他跟了一段时间我们的比赛，我们
聊过，对彼此的计划都很满意，但最终
他还是退出了。现在据说又有两位潜
在的收购者准备提出报价，我还不知
道他们是谁，但这个消息还是让我很
高兴，希望进展能快一点，因为现在这
个情况，我没有办法对未来做任何计
划。”

弗格森的吹风机
不适合现代管理了
很显然，鲁尼深得球员信任，这位

曼联与英格兰队的双料最佳射手曾与
多位名帅合作过，并从他们那里学到
了很多东西，具体到球队管理方面，弗
格森是鲁尼最为推崇，也是模仿最多
的。
“弗爵爷的管理艺术是最棒的，当

然了，作为一位主教练，和球员保持良
好关系很重要，但你同时也必须确立
权威。”鲁尼说，“如果我们只谈技战
术，范加尔毫无疑问是顶级的，他的问
题在于太直率了，无论你是18岁的新
人还是35岁的老将，他和你的交流方
式都是一样的。所以最关键的就是要
保持平衡，要让年轻人在场上无所畏
惧地踢球。”
鲁尼表示自己并不会效仿弗爵爷

的吹风机：“我是那种冷静型的主教
练，总是以诚相待，在上任后的首次全
队会议上，我告诉球员们接下来会给
他们放几天假，但等到回来训练的时
候，如果谁不按我的要求做，不竭尽全
力，那就等着走人吧。我清清楚楚地将
自己的要求和期望摆在那里，没有人
可以例外，无论他是新人还是老将，又

或是炙手可热的球星。”
鲁尼说，“我们的更衣室里有很多

年轻球员，他们总是听我的，但还有几
个球员曾是我的前队友，我作为球员
加入球队时他们就在了，他们并不打
算听我的，他们会成为更衣室里的问
题，于是在三周时间里，他们全都走人
了。”
不过鲁尼也清楚现在的更衣室和

他以前踢球时大不一样了，尤其是社
交媒体的影响。“我也曾有那么一年的
时间，整个都被社交媒体控制，那个时
候我应该还只有20多岁，发了很多不
该发的东西，完全无法控制自己，最后
我不得不强制自己远离。”

鲁尼说，“对现在的年轻人来说，
社交媒体是好事也是坏事，一方面能
够让他们赚到更多钱，但另一方面也
给他们带来了更多的压力，不少球员
进更衣室后第一件事就是打开手机查
社交媒体上人们对自己表现的评价，
但要知道评价你的不仅是支持你的球
迷，还有对手的球迷，所以如果你没有
足够的抗压能力的话，情况就会很糟
糕。”
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替球员出头，向老板争取工资
简直就不可思议，以鲁尼的球员

职业履历以及人脉，他完全可以寻找
一份更轻松的工作，如果他在去年夏
天离开，没有任何人可以责备他，因为
前英格兰队长已经完成了自己的使
命，帮助一支动荡不堪而且看不到未
来的球队保级成功。
然而鲁尼却选择了留下，在俱乐

部被托管，主力球员纷纷离开，禁止购
买球员并多次裁员的情况下选择了再
战一个赛季，如果德比郡能够保级，那
将会是英格兰足球历史上的又一个奇
迹。
“2月份的时候我们差不多就能

搞清楚自己有没有机会保级了，哪
怕只有一丝机会，我们也会竭尽全

力抓住它的。”鲁尼说，“对球员们来
说，这是个创造历史的机会，是个将
名字载入史册的机会，从来没有哪
支球队能在被扣除21分的情况下保
级，如果我们做到了，这将是俱乐部
历史上最伟大成就之一，我们本赛
季或许没机会举起冠军奖杯，但只
要我们能够保级成功，依旧将书写
神话。”
对鲁尼来说，这份工作很困难，

但做出这个决定一点都不困难。“这
是我成为主教练后执教的首支球
队，困难来了转身就跑可不光彩，我
告诉球员们我会与他们同在，我会
和他们并肩战斗，我们肯定会遭遇
困难时刻甚至会降级，但这也是我

们推动俱乐部向前的机会，只要我
们能够团结一心，付出自己的一切。
我很喜欢和他们共事，球迷对我也
很好，所以只要我能帮助到俱乐部，
我就绝不推辞。”
确实很困难，由于遭遇转会禁令，

鲁尼已经让差不多20位青年队球员完
成了一线队处子秀，去年球员们从来
就没准时拿到过工资。
“我后来去找了老板谈，要求他们

必须在几周内补清工资。”鲁尼说，“我
必须这么做，对我个人来说这点钱无
所谓，但对一些球员来说就大有所谓
了，他们赚的钱本来就不多，甚至有些
球员已经在一线队踢球了，却依旧只
能拿青年队的工资！”

吉格斯、索尔斯克亚与卡里克先后出现在教练席上带领曼联前进，斯科尔斯、费迪南
德和菲尔·内维尔一直都在评论席上点评曼联的表现，C罗还在球场上为曼联进球，鲁尼
去哪了？这位曼联俱乐部进球纪录保持者在哪里？答案是英冠，自2019年11月29日加盟德
比郡以来，鲁尼一直在坚持，哪怕身份从球员变成了教练，俱乐部定位从升级变成保级。

在过去的一段时间里，德比郡表现不错，四轮联赛三胜一平拿到九分，25轮联赛下来
一共拿到七场胜利与11场平局，而要知道上赛季他们44轮联赛也只拿到了11场胜利与11

场平局而已。

但不幸的是鲁尼的球队却依旧排在积分榜榜尾———由于财政问题，德比郡是带着负
21分开始这个赛季的，所以虽然在球场上拿到了32个积分，积分榜上他们却只有11个积
分，落后第21名雷丁11分，而如果加上这21个积分的话，德比郡目前应该排在第14位，比
升级附加赛区只少九分。

地狱难度，鲁尼祈祷“开挂”
负21分开赛，带领德比郡为保级拼命
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